

Quatorzaine du dimanche 14 décembre au samedi 27 décembre 2025

P R I E R E - L U M I E R E

un monastère invisible

A l'appel de l'Esprit-saint, quand la cloche de notre « âme » sonne pour le moment de la prière...
hâtons-nous ... de répondre à l'engagement que nous avons pris de servir par la prière pour qu'enfin,
l'Amour de Jésus-Christ embrase le monde et fasse reculer le mal en nous et autour de nous.

« *Apprends-nous la vraie mesure de nos jours, que nos cœurs pénètrent la sagesse* » Ps 89(90)/12
Gloire au Père, au Fils et au Saint Esprit pour les siècles des siècles. Amen.

HYMNE DE PRIERE-LUMIERE

Psaume 145 (146)

Heureux qui s'appuie sur Dieu

Le Seigneur fait justice aux opprimés,
aux affamés, il donne le pain,
le Seigneur délie les enchaînés.

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles,
le Seigneur redresse les accablés,
le Seigneur aime les justes.

Le Seigneur protège l'étranger,
il soutient la veuve et l'orphelin.
D'âge en âge, le Seigneur régnera.

*Frères, ne gémissiez pas les uns contre les autres, ainsi vous ne serez pas jugés.
Voyez : le Juge est à notre porte. Frères, prenez pour modèles d'endurance et de patience les prophètes qui ont parlé au nom du Seigneur. St JACQUES (5,9-10)*

PRIERE PERSONNELLE D'OFFRANDE-INTERCESSION A PARTIR DE SA VIE, ET ELARGIE AU MONDE ENTIER.

Sainte Mère du Rédempteur, porte du ciel toujours ouverte, étoile de la mer,
viens au secours du peuple qui tombe et qui cherche à se relever.

Tu as enfanté, ô merveille ! Celui qui t'a créée, et tu demeures toujours vierge.
Accueille le salut de l'ange Gabriel et prends pitié de nous, pécheurs. *Alma Redemptoris Mater*

Que chacun(e) offre au regard de Dieu, les intentions qui lui sont confiées.

UNE MINUTE DE SILENCE...GRATUITE...POUR DIEU...

DIEU NOUS EST NÉ AUJOURD'HUI

Au moment où des auteurs à succès, Dan Brown dans un roman, Y.N. Harari dans un essai ambitieux, font résonner à nouveau l'air bien connu du positivisme triomphant, « Dieu est mort, il n'y a plus que matière, il n'y a que des données et des connexions au programme de la vie ! », les chrétiens, paisiblement, reprennent sur tous les tons le cantique de Noël :

« Dieu est né aujourd'hui, dans une crèche, à Bethléem de Judée ! »

Nous voilà bien déconcertés. Il naît ou il meurt ? Naître ou mourir, cela se passe autrement en Dieu. Il naît quand il meurt. Il se rend visible quand il disparaît. Il est une Lumière parfaite qui ne fait qu'éclairer sans éblouir personne. Un peu comme l'enfant de Noël. La lumière de Noël est de cet ordre-là : non pas un coup de projecteur éblouissant sur le monde pour faire voir une vérité qui s'impose, mais une lumière qui se met à briller dans les yeux de ceux qui contemplent, qui librement regardent le mystère discret et silencieux de l'Évangile. Des lumières éblouissantes, les chercheurs ne cessent d'en apporter ! Les découvertes scientifiques sont chaque jour plus bluffantes. Mais chaque jour aussi, reconnaissions-le, l'horizon de l'univers à découvrir et à connaître recule et recule, un peu plus loin encore... L'horizon du monde recule, mais Dieu s'approche. Notre rôle de chrétien, qui que nous soyons, où que nous vivions, c'est de faire naître des lumières dans les yeux de nos proches, sans brandir aucune torche, aucun spot, en les invitant seulement à contempler avec nous la Lumière qui s'approche, qui se donne, Dieu-donné aujourd'hui, Jésus.

Frère David, Abbaye St Benoît d'En Calcat.



Quatorzaine du dimanche 28 décembre 2025 au samedi 10 janvier 2026

P R I E R E - L U M I E R E

un monastère invisible

A l'appel de l'Esprit-saint, quand la cloche de notre « âme » sonne pour le moment de la prière...
hâtons-nous ... de répondre à l'engagement que nous avons pris de servir par la prière pour qu'enfin,
l'Amour de Jésus-Christ embrase le monde et fasse reculer le mal en nous et autour de nous.

Pensons à tout le « Monastère » rassemblé en chacun(e) de nous.

« *Apprends-nous la vraie mesure de nos jours, que nos cœurs pénètrent la sagesse » Ps 89(90)/12
Gloire au Père, au Fils et au Saint Esprit pour les siècles des siècles. Amen.*

HYMNE DE PRIERE-LUMIERE

Psaume 71 (72)

Les rois se prosterneront devant lui

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.
Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Les rois de Tarsis et des Îles apporteront des présents.
Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.
Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.
Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie.

Vivez dans l'action de grâce. Que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse ; instruisez-vous et reprenez-vous les uns les autres en toute sagesse ; par des psaumes, des hymnes et des chants inspirés, chantez à Dieu, dans vos cœurs, votre reconnaissance. St PAUL Colossiens (3,15-16)

PRIERE PERSONNELLE D'OFRANDE-INTERCESSION A PARTIR DE SA VIE, ET ELARGIE AU MONDE ENTIER.

Sainte Mère du Rédempteur, porte du ciel toujours ouverte, étoile de la mer,
viens au secours du peuple qui tombe et qui cherche à se relever.
Tu as enfanté, ô merveille ! Celui qui t'a créée, et tu demeures toujours vierge.
Accueille le salut de l'ange Gabriel et prends pitié de nous, pécheurs. *Alma Redemptoris Mater*

Que chacun(e) offre au regard de Dieu, les intentions qui lui sont confiées.

UNE MINUTE DE SILENCE...GRATUITE...POUR DIEU...

Épiphanie du Seigneur

Les acteurs de cette scène sont le Roi et sa cour, les Mages, l'enfant et sa mère. En ce jour, les types de protagonistes du drame de la Passion, font leur entrée. Je peux aussi les considérer comme les divers aspects de ce qui se vit en moi.

Il y a le Roi qui cherche à garder la maîtrise des choses, choses qui ne cessent de lui échapper, il est fermé sur lui-même, sur sa vision, son pouvoir, qu'il ne cesse de sentir menacé. Aussi pour se maintenir, il se rapporte faussement aux données, il cherche à bricoler, il fait preuve de manipulation, il rencontre dans le secret, il fait preuve de duplicité, il ne manquera pas d'être violent...

Chaque fois que je prends cette position de maîtrise, en mettant en avant mon propre point de vue de manière exclusive, je cours le risque de la manipulation, ma parole n'est plus droite, je rétrécis dramatiquement le sens de ma vie à ma réussite illusoire...

Il y a les Mages qui se sont mis en route, ils suivent l'Étoile, ils ne savent pas, ils rencontrent, questionnent, sont ouverts et ouvrent, ils savent quitter, rencontrer, avancer, prendre des risques, ils connaissent la joie, ils donnent, ils adorent. Ils ne seront pas retenus, ils retourneront chez eux. Ils respectent le cadre établi pour ce qui leur apparaît être le bien de l'humanité.

Chaque fois que je fais confiance à ce qui advient, que je joue le jeu et que je mets en œuvre ce qui m'est proposé, j'habite, je maintiens modestement le sens commun de la vie en moi et dans les autres.

Il y a l'enfant qui ne parle pas, qui demeure emmailloté, disponible et vulnérable, il deviendra Roi, le Roi des Juifs, reconnu, lors de sa Passion, il pourra alors attirer tout homme et être reconnu par lui et vivre en lien avec lui. Aujourd'hui, il est en croissance, il ne retient pas les Mages qui reviendront avec beaucoup d'autres vers ce Roi, ce Serviteur...

Chaque fois, que je laisse la nouveauté surgir, que je l'accueille en mon incapacité présente, que je me tends vers elle, que je désire que cela change, que je mûris dans le silence... je laisse un sens nouveau advenir.

Il y a aussi Marie qui est là et qui reçoit ce qui arrive, elle en fera, plus tard, le récit. Pour le moment, elle attend, elle laisse venir, elle reçoit sans jugement particulier. Elle ne cherche pas à être actrice mais elle sait que ce qui se vit ainsi est porteur d'un sens profond à recevoir, à déchiffrer, à parler un jour.

Chaque fois que je reviens sur ma vie, que je la relie, j'ouvre mon intelligence au sens plus profond de l'existence.

Je suis cette scène où les quatre cherchent à exister... A moi d'habiter mon quotidien, de laisser mûrir le sens, de me le formuler, de ne pas me résoudre à me centrer sur moi... Alors surgira une présence, une étoile brillera pour me signifier que la rencontre va prendre visage.

Jean-Luc Fabre, compagnon jésuite

PRIERE-LUMIERE : B.P.7 13274 Marseille CX 9

Site internet : www.priere-lumiere.fr // mail : prierelumiere13@gmail.com